

平成から令和への視座



国土交通省下水道部長
植松 龍二氏

特別対談 一前編

一般社団法人日本グラウンドマンホール工業会会長
原口 康弘氏

令和の時代、下水道事業の持続性をいかに確保するかが課題となる中、急激な成長と多様な環境変化に直面した平成時代の下水道事業を振り返り、平成時代の積み残し課題だけでなく令和時代に求められる新しい課題に対し、国やグラウンドマンホール(GM)業界がどのような視座と展望を描いていくのか。今回、特別対談(前編・後編)を企画した。



協創が導く新たな価値

多様な事業変化
激動した平成時代
平成を振り返る中で、事業環境はどのように見えたか。植松 平成元年に建設省(現国土交通省)に入省以来、行政に奉職してきました。平成という30年余りの時代について、いくつかを振り返り、市民の身近なところから、環境負荷の低減への社会的活動と言えるところを挙げてみます。

■事業の持続性課題
令和時代に向けた積み残しの課題は、さまざまな社会インフラ分野では早期整備が目標に掲げられてきたにもかかわらず、令和の時代においては、老朽化やストックの増大、人口減少社会の加速、自

は約2倍に向上しました。次に整備が進んだというよりも、急速に市場が成長したというのが率直な感想です。平成初期は急拡大する需要に対し、グランドマンホール(マンホール)の製造業が全国に拡大し、安定供給できる体制を整えることが急務でした。その急速な拡大の時期から平成の終わりの30年間で、激動の時代を振り返る中で、工業会としては、この30年間の重要な活動を進めてきました。

■「社会的価値」の提供
工業会活動の中でGMを通じて提供してきた価値とは、原口 平成時代の30年間に及ぶ重要な活動の説明をしました。

激動の平成時代を歩んだ国とGM業界
激動の平成時代を歩んだ国とGM業界
激動の平成時代を歩んだ国とGM業界

激動の平成時代を歩んだ国とGM業界
激動の平成時代を歩んだ国とGM業界
激動の平成時代を歩んだ国とGM業界